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他们眼中的张大力及展览

2015年9月18日，“从现实到极端现实—张大力之路”展览研讨会和新闻发布会在武汉

创意天地举行，展览开幕式于当日下午在合美术馆隆重举行。

2015-09-22  光谷联合
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展览邀请到了中外艺术家，收藏家，艺术理论家，以及新闻媒体等众多嘉宾参会。在展

览会开幕仪式后，记者有幸采访到了几位知名艺术家。

卡 内 基 美 术 馆 摄 影 部 主 任 | 丹 · 雷 尔 斯

合美术馆前途不可估量
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合美术馆前途不可估量

“张大力在世界当代艺术领域的影响力是非常大的，他指出了中国文化与中国社会

中一些重要的问题，并且通过他的艺术作品以富有深度、委婉而又优美的方式来呈现出

来。“

提到张大力的作品，丹·雷尔斯说：“在这次展览中，我本人对《第二历史》非常

感兴趣。对于张大力来说，他不只是拍一张照片，而是选取世界中已经存在的照片，去

挖掘它们背后隐藏的历史，通过《第二历史》可以让大众了解那些被忽略的事实。这些

作品很细微，却非常具有启发性。” 

关于张大力，常常有人形容其是多面手，不仅从事油画、水墨、雕塑创作，而且从

事影像、行为、装置等的创作。对此，丹·雷尔斯表示，现在有一个非常有趣的现象，

大家不会说一个人是画家，或者雕塑家，或者摄影家，他们会说一个人是会使用绘画、

雕塑、摄影等方式来表达的艺术家，我觉得张大力是其中的典型代表。

而对于举办此次重要展览的合美术馆，作为美国卡内基美术馆摄影部主任的丹·雷

尔斯也给出了自己的评价：合美术馆能够举办如此超规格的展览，我是非常吃惊的，因

为在美国没有像这么大的空间，并且合美术馆这么漂亮，我也是很嫉妒的“。同时，丹

·雷尔斯认为，通过举办张大力个展，将会进一步促进合美术馆与国际上重要艺术家的

合作交流，合美术馆的前途不可估量。

中 国 当 代 艺 术 研 究 员 | 古 婷 婷
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展览意义非凡
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展览意义非凡

“通过张大力展览，我感觉武汉的艺术品市场正在蓬勃发展，这是一个好趋势 ，武

汉借助优越的地理位置和悠久的历史文化，势必将会成为中国中部地区的艺术文化交流

中心。”

在合美术馆参观了张大力的作品之后，古婷婷表示：美术馆与艺术家之间有着密不

可分的关系，是公众和艺术家之间沟通交流的纽带。美术馆的建立为艺术家展示优秀作

品搭建了平台，同时也为公众了解当代优秀艺术作品提供了渠道，丰富了大众的精神生

活。

作为一名致力于研究中国当代艺术的外国学者，古婷婷在采访中告诉我们：“虽然

中国的当代艺术作品经常在国外进行展出，在国际市场上也有着不可小觑的影响力。但

是对于国内的公众，他们很少有机会接触到中国的当代艺术。这次合美术馆举办张大力

个展，不仅是一个优秀作品的展会，更是一个公众能够面对面接触当代艺术作品的盛

会，非常有意义。“

中国的传统艺术作品在国际艺术市场上非常火爆，更是掀起了一阵中国热，但中国

本土公众能够接触到当代艺术的机会并不多。对于这一现象，古婷婷认为，美术馆承担

着媒介的功能，不但要展出艺术家的作品，还要将艺术家的艺术创作历程展现出来。合

美术馆此次举办的张大力个展，不仅展出了《对话与拆》《一百个中国人》《种族》

《AK-47》四个著名系列作品，更将他从1977年至1987年创作的早期作品，包括速

写、素描、水彩、水粉、油画等也一并展出，给予大众全面深刻的了解一位当代艺术家

的艺术历程的机会，非常难得。

北 京 民 生 现 代 美 术 馆 副 馆 长 | 郭 晓 彦
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民营美术馆：优势和困难并存
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“张大力这个展览很完整，从研究、展示等各环节，第一次比较完整的展示了他从

最初萌发创作艺术到走向艺术道路的历程。这个展览的成功举办是艺术界好展览的一个

范例。“

跟合美术馆一样，北京民生现代美术馆也是一家民营美术馆，而关于如何运营管理

民营美术馆，副馆长郭晓彦认为：“和公立美术馆不同，民营美术馆最大的优势体现在

两个方面：一是能保持学术上的独立性，民营美术馆是基于对美术事业的热爱而建立

的，比如说发起者、馆长，他们是出于这个目的来经营管理的，所以在学术的独立方面

要强；二是民营美术馆还要更灵活一些，比如说管理机制、决策行动等，能及时调整方

向，抓住好的时机。“

民营美术馆为市民和艺术之间搭建了桥梁，在丰富市民精神生活的同时，也使当代

艺术更加为市民所熟知。然而，在经营中，民营美术馆也面临一些困难。“首先，是资

金问题，要想使美术馆良性运转，保持经营的持续性，必须有充分的资金保障，这个是

目前民营美术馆必须考虑的问题。其次，是人才问题，民营美术馆要做好、做到一定水

准，专业化的人才是必不可少的，这也是民营美术馆比较短板的地方“，副馆长郭晓彦

在采访中说道，“所以，政府政策上的支持是很重要的，不过现在发展趋势是好的，比

如上海的美术馆，基本能得到所在区政府的支持。”

展览信息

展览时间

2015年9月18日--2016年3月18日

 展览地点

合美术馆 （武汉市野芷湖西路16号）

开幕时间

2015年9月18日下午15：30

展览委员会

黄立平 李全武 鲁虹 姚华

甘行松 柯明 仇海波

出品人
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黄立平

艺术总监

李全武

策展人

鲁 虹

展览执行

仇海波 艾小铮

空间设计

柯明
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